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Brahim Merad à Tizi Ouzou, sur instruction de Abdelmadjid Tebboune :

Pour Brahim Merad, le président a tenu à exprimer sa solidarité envers les familles de toutes les
victimes de ces récentes intempéries, tout en leur apportant l'aide susceptible de leur faire 

surmonter la dure épreuve.

Organisé dans le cadre
de la célébration du

soixantenaire de
l'indépendance, "Le

mois du théâtre" est un
programme culturel

proposé aux
passionnés de cet art
dans plusieurs villes

du pays.
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L'Algérie élue membre non permanent du Conseil de sécurité de l'ONU 
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«Tous les dégâts des intempéries seront
totalement pris en charge par l’Etat»

La sardine
proposée à moins
de 350 DA le kilo

Selon Tayeb Zitouni, ministre du Commerce 

Le nombre d'exportateurs
a triplé en dix ans
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Par Hamid Messir

L
e ministre de l'Intérieur,
des Collectivités locales
et de l'Aménagement
du territoire, Brahim

Merad,  accompagné de la
ministre de la Solidarité nationa-
le, de la Famille et de la
Condition de la femme, Kaoutar
Krikou, s'est rendu, lundi en fin
de journée, au village de
Mezeguène, dans la commune
d'Iloula Oumalou, à une soixan-
taine de kilomètres au sud-est de
Tizi Ouzou, pour présenter, au
nom du président de la
République, Abdelmadjid
Tebboune, les condoléances aux
membres de la famille Ammam
Arezki, décédé samedi dernier
dans les intempéries qui ont tou-
ché Gueltat Sidi Saad, dans la
wilaya de Laghouat. La déléga-
tion des deux membres du gou-
vernement, accompagnés des
autorités de la wilaya, a été
reçue au domicile de la victime.
Elle s’est entretenue avec les
proches de la victime après pré-
sentatiions des condoléances et
remise du message du président
de la République en témoignage
de leur solidarité suite à la perte
cruelle de leur fils. Soulignant les
qualités humaines de la victime,
le ministre de l'Intérieur a tenu à
rappeler que le défunt se trouvait
à Laghouat pour présenter ses
condoléances suite au décès
d'un proche de ses amis, avant
que son véhicule ne soit empor-
té par les eaux. Pour Brahim
Merad, le président a tenu à

exprimer sa solidarité envers les
familles de toutes les victimes de
ces récentes intempéries, tout
en leur apportant l'aide suscep-
tible de les aider à surmonter la
dure épreuve. Ammam Arezki
était âgé de 52 ans et père de
deux enfants. Devant la presse,
le ministre de l'Intérieur est reve-
nu sur les récentes intempéries,
rappelant l'engagement du prési-
dent de la République à prendre
en charge totalement les dégâts
occasionnés aux citoyens des
régions touchées, à commencer
par le relogement des familles
sinistrées. A ce propos, il a préci-
sé que le président de la
République a dégagé une enve-

loppe de 10 000 milliards de
centimes pour indemniser toutes
les personnes ayant enregistré
des pertes matérielles, notam-
ment leurs habitations, récoltes
et des commerces. Pour Merad,
«l'ampleur des intempéries nous
a quelque peu surpris par leur
période de survenue, bien que
des dispositions pour faire face à
de pareilles circonstances
avaient été prises auparavant»,
sans manquer de souligner que
«si les pertes humaines enregis-
trées malheureusement durant
ces intempéries sont irrempla-
çables et la vie humaine n'a pas
de prix, sinon tous les dégâts
matériels seront pris en charge

par l'Etat sur instruction du prési-
dent de la République». Il a ainsi
rappelé que dans la wilaya de
Tipaza 121 familles ont été relo-
gées dans le délai de 48 heures
fixé par le président et dans la
localité d'El Harrouch (wilaya de
Skikda) 62 familles sinistrées ont
été évacuées de leurs habita-
tions et prises en charge en
attendant la reconstruction de
leurs maisons et l'affectation des
aides nécessaires. Pour le
ministre de l'Intérieur, compte
tenu de l'ampleur des intempé-
ries les dégâts auraient pu être
plus importants avant de rassu-
rer que tout ce qui a été détruit
sera réparé.                               H.

«Tous les dégâts des intempéries seront
totalement pris en charge par l'Etat» 
Pour Brahim Merad, le président a tenu à exprimer sa solidarité envers les familles de

toutes les victimes de ces récentes intempéries, tout en leur apportant l'aide susceptible 
de leur faire surmonter la dure épreuve.

L a moyenne nationale d'en-
cadrement universitaire
estimée auparavant à un

enseignant pour 25 étudiants
passera,  dès la prochaine ren-
trée scolaire, à un enseignant
pour 18 étudiants. 

Des milliers d'enseignants
seront recrutés à l'université afin
d'améliorer la qualité de l'ensei-
gnement et de la formation supé-
rieurs. Au titre de l'année en
cours, la tutelle prévoit de nou-
veaux postes budgétaires.  Le
nombre mis à la disposition de
l'université est le plus élevé dans
le secteur durant la dernière
décennie. Le directeur général
des ressources humaines au
ministère de l'Enseignement
supérieur, Farid Bouzid, a estimé
qu'avec le plan de recrutement
de plus de 7 000 enseignants,
les objectifs fixés dans le pro-
gramme stratégique du ministè-
re seront atteints. «Avec le recru-

tement des 7 000 enseignants
universitaires, décidé par le pré-
sident de la République, l'enca-
drement sera sensiblement amé-
lioré», a-t-il assuré.  Le président
de la République, Abdelmadjid
Tebboune, a ordonné, lors d'une
réunion du Conseil des
ministres, une révision globale
du statut des enseignants du
supérieur et la révision des
salaires des enseignants du
supérieur et des chercheurs uni-
versitaires, tous grades scienti-
fiques confondus. 

Lors de son passage dans 
l'émission «L'Invité de la rédac-
tion» de la Chaîne 3 de la Radio
algérienne, le responsable a
assuré que le taux d'encadre-
ment passera à un niveau supé-
rieur.  Ainsi, à la prochaine ren-
trée universitaire, le taux d'enca-
drement passera d'un ensei-
gnant pour 25 étudiants à un
enseignant pour 18 dans les

filières scientifiques et à un
enseignant pour 23 étudiants
dans les sciences humaines et
sociales», a déclaré l'invité de la
rédaction.  Une plateforme
numérique est ouverte depuis
lundi pour accueillir les
demandes de recrutement. 

Le DRH du ministère de
l'Enseignement supérieur a indi-
qué que «500 demandes ont été
enregistrées durant la première
journée», précisant que le recru-
tement de cette année concerne-
ra exclusivement les candidats
non salariés.  Ainsi, le recrute-
ment des titulaires de magistère
et de doctorat s’effectuera selon
plusieurs formules, dont le recru-
tement sur titre aux postes de
maîtres-assistants – catégorie B
–, le recrutement aux postes de
chercheurs permanents, ou
encore sous forme de contrats
dans l'enseignement ou la
recherche, a indiqué le ministre

du secteur récemment. Les
démarches nécessaires sont
engagées avec les autorités
concernées pour mettre en
œuvre les propositions de recru-
tement de cette catégorie au
cours de l'exercice 2023, en vue
d'atteindre les résultats souhai-
tés et absorber un grand nombre
de diplômés, a-t-il ajouté.
Interrogé sur le phénomène de
la fuite des cerveaux vers l'étran-
ger, le directeur général des res-
sources humaines au ministère
de l'Enseignement supérieur et
de la Recherche scientifique a
assuré que le ministère prépare
une série de mesures d'encoura-
gement, notamment la révision
des salaires et du régime indem-
nitaire des enseignants, qui per-
mettront d'endiguer cette hémor-
ragie en améliorant les condi-
tions socioprofessionnelles de la
profession.

Louisa A. R.

Recrutement massif dans le secteur de l'Enseignement supérieur

Un enseignant pour 18 étudiants
contre 1 pour 25 actuellement

Feuilles de route du Système
statistique national

Objectif : raccourcir
les délais d'exécution 
La ministre de la Numérisation
et des Statistiques, Meriem
Ben Mouloud, a demandé aux
membres des commissions
chargées, au niveau du
Conseil national de la
statistique (CNS), d'élaborer
les feuilles de route de la
stratégie nationale de
développement des
statistiques, de raccourcir les
délais d'exécution des actions
importantes pour l'amélioration
du Système statistique national
(SSN). S'exprimant lors d'un
point de presse organisé hier
en marge de la tenue de la
deuxième session
extraordinaire du CNS, Mme

Ben Mouloud, également
présidente de ce Conseil, a
indiqué qu'après avoir suivi la
présentation des feuilles de
routes établies par les trois
commissions : celle en charge
de la stratégie nationale des
statistiques, celle des données
statistiques économiques et
celle qui s'occupe des
données statistiques sociales,
elle a «demandé à leurs
responsables de raccourcir les
délais d'exécution de certaines
actions importantes pour
l'amélioration du SSN».
La ministre s'attend à «avoir
des résultats d'ici au moins le
mois de septembre 2023,
surtout pour la stratégie
nationale des statistiques», a-t-
elle précisé. Elle a également
fait état de la présentation des
résultats des travaux menés
par les groupes installés pour
la mise à jour de l'année de
base du produit intérieur brut
(PIB), ainsi qu'à l'intégration de
l'«économie non observée»
dans l'élaboration des
comptes économiques.
Les membres du CNS se sont,
en outre, penchés sur les
canevas élaborés et envoyés à
tous les secteurs «pour
enrichissement et validation de
la donnée statistique produite
et surtout des besoins des
secteurs en matière de
statistiques», a-t-elle ajouté,
expliquant que ces canevas
«vont être la base de la
conception des fonctionnalités
de la plateforme de statistiques
dynamiques et pour la récolte
de l'information, du niveau
local au niveau central». La
ministre a rappelé que son
département est «technique et
transversal», ce qui lui
demande de travailler en
collaboration avec tous les
secteurs, sachant que les
membres des commissions et
des groupes sont des cadres
représentant les départements
ministériels. Mme Ben Mouloud
a indiqué également, lors de
son allocution d'ouverture, que
la tenue de cette deuxième
session extraordinaire du CNS
s'inscrit dans le cadre des
efforts déployés par son
département «afin d'activer et
de dynamiser cette instance
pour lui permettre d'en faire un
cadre efficace de concertation
et de coordination entre les
différents secteurs et acteurs
du SSN».

L. M.
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Brahim Merad à Tizi Ouzou, sur instruction de Abdelmadjid Tebboune :
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La sardine proposée à moins de 350 DA le kilo 
Grâce à une production abondante 

Par Thinhinane Khouchi 

L
ors de la première
semaine du mois en
cours, les prix des pois-
sons bleus, notamment

la sardine, ont sensiblement
baissé dans plusieurs marchés
de la capitale.  En effet, les prix
de la sardine ont  remarquable-
ment baissé au niveau des quar-
tiers populaires, atteignant en
différents points de vente des
marchés de Ain Benian,
Staouali,  et Oued Tarfa (Draria),
250 et 350 DA/kg pour la qualité

inférieure, 400-500 DA/kg pour la
qualité moyenne et 600-700
DA/kg pour la qualité supérieure.
Pour les consommateurs, cette
baisse est une occasion de
renouer avec ce produit qu'ils
ont dû supprimer de leurs
menus en raison de la hausse de
son prix. En effet, ces deux der-
nières années, la sardine est
passée  de 150 DA le kilo à plus
de 900 DA.  Cette baisse  va faire
la joie de plusieurs familles qui
vont pouvoir s'offrir ce produit
riche en oméga 3. «Enfin, le prix

de la sardine a
baissé», nous dira
Malika, mère de
famille rencontrée
hier à Ain Benian
devant un ven-
deur de sardines.
Notre interlocutri-
ce nous confira :
«Je n'ai pas ache-
té de sardines
depuis une
année. Avec cette
baisse, je vais me
faire plaisir ainsi
qu'à  mes

enfants». Parmi les facteurs
ayant contribué à cette tendance
baissière des prix des poissons
bleus,  notamment la sardine, les
pécheurs et commerçants de ce
produit citent l'abondance de la
production qui est attribuéeaux
conditions actuelles qui permet-
tent la reproduction dans un cli-
mat propice, caractérisé par des
courants marins qui attirent les
poissons, et à la disponibilité
d'un grand nombre de petits
poissons. «Il y a une abondance
de poissons qui contribue à la

baisse des prix avant même la
période du pic de production
(août et octobre), où le kilogram-
me de sardine est cédé à 200
DA, voire moins dans les ports
spécialisés dans la pêche à la
sardine». Ils citent également la
période de repos biologique des
poissons, le 1er juin. Par ailleurs, il
est à noter que la sardine est for-
tement recommandée par les
médecins pour sa valeur nutritive
et sa richesse en oméga 3 ainsi
que ses bienfaits pour le systè-
me immunitaire. Cent  grammes
de sardine contiennent 208 calo-
ries et plus de 24 g de vitamines
dont la B12, la vitamine D, le zinc
et le calcium. Elle protège les os
et le cœur à travers l'élimination
des résidus logés au niveau des
artères tout en réduisant le taux
de cholestérol dans le sang.
Enfin, si le prix de la sardine a
connu une véritable baisse, le
prix du thon, pour sa part, est
resté trop élevé. Pour un kilo de
thon, les consommateurs doi-
vent dépenser entre 1 600 et 
1 800 DA le kilo. En effet, les ven-
deurs de thon rouge ambulants

ont entamé depuis quelques
jours sa commercialisation.
Devant les marchés, sur les trot-
toirs et aux abords des routes, le
thon rouge est proposé à des
prix plus élevés que ceux propo-
sés l'année passée et dans des
conditions d'hygiène qui laissent
souvent à désirer. Exposé sur de
simples tables, sous les rayons
de soleil et la fumée noire des
pots d’échappempent, ce pois-
son peut devenir très dangereux
pour la santé des consomma-
teurs.  Le thon est exposé dès
les premières heures de la jour-
née jusqu’à 18 heures.  

T. K. 

En quelques jours seulement, le prix de la sardine est passé de 900 DA à moins de 350 DA le kilo. 
Cette baisse, qui fait la joie de plusieurs familles, est favorisée par une abondance de la production dans certains

ports du littoral algérois.
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Ouest du pays
Mobilisation de plus de 650

agents et cadres pour la
lutte contre les feux de forêt
Plus de 650 agents et cadres
d'intervention ont été mobilisés
à Mascara, dans le cadre du
plan de wilaya de lutte contre
les feux de forêt lancé au
début du mois de juin en
cours, a-t-on appris, hier,
auprès de la Conservation des
forêts. La cheffe du service de
la protection végétale et
animale, Fatiha Kaddari, a
indiqué à l'APS que 510
agents de la Protection civile
et 143 agents et saisonniers,
ainsi que des cadres exerçant
à la Conservation des forêts,
ont été mobilisés au titre de ce
plan (du 1er juin au 31 octobre).
La Conservation des forêts a
mobilisé 15 équipes mobiles
dotées de moyens
d'intervention préliminaire de
lutte contre les feux de forêt et
a recensé 9 tours de contrôle
au niveau des zones
forestières. Dans le cadre de
ce même plan, 40 camions-
citernes ont été mobilisés pour
l'extinction des incendies, en
plus de 45 tracteurs à citerne,
15 véhicules tout-terrains pour
les interventions sur les
espaces accidentés et 21
véhicules légers à citernes.
Ces moyens matériels ont été
fournis par la Conservation
des forêts, la Direction de la
Protection civile et les services
communaux, a-t-on indiqué.
S'agissant de l'aspect
préventif, la Conservation des
forêts a réalisé, dernièrement,
des travaux sylvicoles (curage,
nettoiement des zones
boisées) sur une surface de
320 hectares, outre le
nettoiement de 95,8 km des
abords des chemins jouxtant
des forêts, en collaboration
avec la Direction des travaux
publics, a ajouré la même
source. D'autre part, 30 km de
lignes en prévention du feu,
traversant des réseaux
électriques à basse et haute
tension, ont été également
réalisés, avec la mobilisation
de plus de 50 points d'eau.

R. N.

L es mesures prises par les
pouvoirs publics en
matière de facilitation des

exportations ont permis d'aug-
menter le nombre d'exporta-
teurs effectifs à 1 628 opéra-
teurs actuellement contre 475
en 2010, a affirmé le ministre du
Commerce et de la Promotion
des exportations, Tayeb Zitouni.

Lors de son exposé devant la
Commission des affaires écono-
miques, du développement, de
l'industrie, du commerce et de la
planification à l'APN, sous la
présidence de Kamel
Belakhdar, en présence de la
ministre des Relations avec le
Parlement, Basma Azouar et
plusieurs cadres du ministère, le
ministre a expliqué cette hausse
par les mesures prises encoura-
geant les exportations hors
hydrocarbures et accompa-
gnant les exportateurs à la
faveur, notamment, de la facilita-
tion des procédures d'exporta-
tion et l'accompagnement des
entreprises dans le processus
d'homologation de leurs pro-
duits par les laboratoires com-
pétents, en sus du paiement
d'une partie des coûts de trans-
port et de la participation aux
foires organisées à l'étranger. Il
a présenté devant les membres
de la Commission les grandes

lignes de la stratégie adoptée
en coordination avec les diffé-
rents secteurs concernés par
l'exportation en vue de promou-
voir les exportations hors hydro-
carbures. Il s'agit de plusieurs
mesures prises, dont l'ouverture
d'ateliers techniques et l'activa-
tion de la cellule d'écoute au
profit des exportateurs, à l'effet
de leur assurer l'accompagne-
ment systématique et de qualité
sur le terrain et d'explorer cer-
tains marchés de gros et les
bases logistiques, en tant que
plateforme d'exportation des
produits dans les marchés mon-
diaux, notamment les marchés
frontaliers.  Le ministre a évoqué
également la création d'une
commission multisectorielle
chargée d'inspecter les postes
frontaliers (Debdeb, Bou
Chebka et Taleb-Larbi) et d'exa-
miner leur opérationnalité en
vue de contribuer à la facilitation
des opérations d'exportation
vers les marchés des pays voi-
sins. La stratégie adoptée pré-
voit l'élaboration d'un program-
me pour la participation de
l'Algérie aux manifestations éco-
nomiques à l'étranger au
deuxième semestre 2023 et en
2024, a fait savoir le ministre qui
a réaffirmé, à ce propos, la
nécessité d'associer les opéra-

teurs économiques et les asso-
ciations professionnelles dans
la sélection des marchés ciblés,
suivant une approche analy-
tique des opportunités dispo-
nibles et les capacités de pro-
duction dont dispose le pays
dans chaque filière. La stratégie
comprend également l'ouvertu-
re de succursales de la Société
algérienne des foires et exporta-
tions (Safex-SPA) au Niger, en
Mauritanie et au Sénégal, qui
soient une plateforme de distri-
bution et une vitrine promotion-
nelle durable pour les produits
algériens dans ces pays. A cela
s'ajoute une révision de l'organi-
sation de l'Agence nationale de
promotion du commerce exté-
rieur (Algex) et de la Chambre
algérienne de commerce et d’in-
dustrie, ainsi que de l'organi-
gramme des Conseils des
hommes d'affaires, à travers l'or-
ganisation de rencontres
cycliques pour les renseigner
sur les perspectives et la dési-
gnation des fonctions, tout en
soulignant le rôle efficace de
ces conseils dans le renforce-
ment de la diplomatie. En ce
qui concerne les imports, le
ministre a affirmé que les opéra-
tions d'«épuration» amorcées
par le secteur de l'Economie,
qui a permis de réduire le

nombre d'importateurs de 42
805 à 14 641. Une opération qui
s'inscrit dans le cadre des
efforts visant à réguler les
importations, surtout celles qui
ne servent pas l'économie natio-
nale, a-t-il ajouté. 

Balance commerciale :
l'Algérie enregistre un
excédent de 3,5 mds

de dollars 
La balance commerciale de

l'Algérie a enregistré un excé-
dent de 3,5 milliards de dollars
durant les quatre premiers mois
de l'année 2023, a annoncé
Tayeb Zitouni. Le ministre a préci-
sé que la valeur des importations
de la période allant de janvier à
avril de l'année en cours a atteint
13,89 milliards de dollars et celle
des exportations 17,39 milliards
de dollars durant la même pério-
de, soit un excédent de 3,5 mil-
liards de dollars. Les exporta-
tions hors hydrocarbures ont
atteint 1,7 milliard de dollars au
cours des quatre premiers mois
de l'année 2023, a fait savoir le
ministre. Le secteur s'emploie à
augmenter ce chiffre et réaliser
l'objectif tracé par le président de
la République, Abdelmadjid
Tebboune, soit 13 milliards de dol-
lars à la fin de 2023. Meriem B.

Selon Tayeb Zitouni, ministre du Commerce 

Le nombre d'exportateurs a triplé en dix ans

L ' Algérie a été élue, hier, à
New York par l'Assemblée
générale de l'ONU, comme

membre non permanent au Conseil

de sécurité pour la période 2024-
2025. Elle entamera son mandat le
1er janvier 2024 et exercera ses
fonctions jusqu'au 31 décembre

2025. Ont également été élus la
Sierra Leone, la Corée du Sud, le
Guyana et la Slovénie. A noter que
c'est la quatrième fois de son histoi-

re que l'Algérie occupe un siège non
permanent au Conseil de sécurité,
après les mandats de 1968-1969,
1988-1989 et 2004-2005. R. N. 

Pour la période 2024-2025
L'Algérie élue membre non permanent du Conseil de sécurité de l'ONU 
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«Les épreuves sont abordables» 
BEM à Béjaïa

Par Hocine Cherfa

L
es candidats ont com-
mencé l’examen par 
l'épreuve de langue
arabe et de physique

dans la matinée et les épreuves
d'éducation islamique et d'édu-
cation civique dans l'après-midi.
Selon des candidats, «les sujets
étaient abordables, surtout celui
de langue arabe». Le sujet tiré du
livre de lecture et de littérature El-
Mokhtar de la 3e année secondai-
re, (pages 017/108), écrit par
Samir Ahmed Naïm, porte sur la
cause du développement et de la
souveraineté (indépendance)
des peuples liée, étroitement
selon l'auteur, à «la production et
à l'investissement». L'auteur a
ensuite relié ces causes au com-
portement des jeunes, dont l'inté-
rêt qu'ils manifestent aux
domaines garantissant un gain
facile et rapide et à moindre
effort, au statut social et aux bons
postes au détriment du travail et
des métiers producteurs à valeur
ajoutée. Cela a causé, de l'avis
de l'auteur, un manque criard de
cadres maîtrisant les métiers
nécessaires au développement.
L'épreuve de physique-chimie a
porté sur la force particulière de
la poussée d'Archimède et la
masse du corps, comment ratio-
naliser la consommation d'électri-
cité et les règles de sécurité d'uti-
lisation d'électricité avec la réali-
sation d'un circuit électrique, des
conseils pour faire marcher un
appareil de climatisation.
S'agissant du nombre de candi-

dats, ils étaient 15 455  à subir les
épreuves du BEM dans la wilaya
de Béjaïa. Parmi ces postulants,
15 027 élèves sont scolarisés,
428 candidats libres ayant suivi
des cours par correspondance,
116 issus des établissements
pénitentiaires, dont 7 étaient
absents, et 85 candidats issus de
l'Ecole des cadets de la nation,
en plus de 4 élèves autistes. Pour
rappel, les épreuves du BEM
sportif ont été organisées le 11
mai dernier, au niveau du lycée
Annani et avaient regroupé 198
candidats. Ainsi, les examens se
déroulent dans 64 centres et 829
salles au total. L'encadrement
administratif de cet examen qui
s'étalera sur trois jours est assuré
par 4 288 encadreurs, dont 4 086
surveillants, 58 observateurs et
543 agents s'occupant du secré-
tariat, entres autres. En outre,
122 caméras de surveillance ont
été installées dans les centres
d'examen. Il faut noter que le
coup d'envoi des épreuves a été
donné par le wali de Béjaïa,
Kamel-Eddine Kerbouche,
depuis le CEM de Nacéria
«Méziani-Belkacemi» du centre-
ville de Béjaïa. Le premier res-
ponsable de la wilaya était
accompagné du président de
l'APW et de la directrice de l'édu-
cation de la wilaya de Béjaïa, Mme

Louiza Hamdane. Cette dernière
a déclaré que «les examens se
déroulent dans des conditions
normales», rappelant que «toutes
les mesures nécessaires ont été
prises afin de mettre les candi-

dats et les encadreurs dans de
bonnes conditions». A ce pro-
pos, elle a évoqué «la réquisition
des bus pour le transport des
candidats et le personnel admi-
nistratif aux différents centres
d'examen». Il faut noter que deux
centres sont consacrés à la cor-
rection et un autre au codage. Il
est utile de rappeler aussi que
plusieurs rencontres de prépa-
ration des examens et de coor-
dination se sont tenues entre la
Direction de l'éducation et la
wilaya avec les directions impli-
quées dans la préparation des
examens, dont la Protection
civile, la sûreté de wilaya, la
santé, les APC et les daïras, etc.

Une cellule de préparation des
examens a également été instal-
lée. Pour sa part, la Direction de
distribution d'électricité et du
gaz de Béjaïa a indiqué, dans
un communiqué de presse qui
nous été adressé hier, que
«toutes les mesures néces-
saires ont été prises afin d'assu-
rer une bonne qualité et la conti-
nuité de service lors des exa-
mens du BEM et du Bac afin de
permettre un bon déroulement
de ces épreuves à l'échelle de
la wilaya de Béjaïa». Parmi ces
mesures, elle a évoqué «l'entre-
tien au préalable de tous nos
réseaux et ouvrages, notam-
ment ceux qui alimentent les

centres d'examen en électricité
et en gaz à travers tout le territoi-
re de la wilaya, la participation
aux commissions de contrôle
mises en place par les autorités
locales au niveau des postes de
livraison alimentant les centres
d'examen pour un éventuel
entretien et assistance». Parmi
ces mesures, il y a aussi «la sus-
pension de toutes les coupures
d'électricité et de gaz prévues
dans le cadre des raccorde-
ments et d'entretien des réseaux
et le renforcement du dispositif
d'intervention et d'astreinte d'en-
cadrement qui dépasse les 114
agents». 

H. C.

L’examen du BEM a débuté avant-hier dans la wilaya de Béjaïa, à l'instar de toutes les wilayas du pays. 

L e premier contingent de hadjis,
issus des wilayas de Laghouat et
Djelfa, s'est envolé hier matin vers

les lieux saints de l'Islam en Arabie saou-
dite, pour accomplir les rites du Hadj (sai-
son 2023/1444h), au titre du premier vol
direct à partir de l'aéroport Moulay-

Ahmed-Medeghri de Laghouat, à destina-
tion de l'aéroport international de
Djeddah. Composé de 290 hadjis, ce pre-
mier groupe a été salué à son départ par
les proches ainsi que les autorités de la
wilaya. «Toutes les mesures nécessaires
ont été prises par les autorités locales

pour assurer une meilleure prise en char-
ge des pèlerins des deux wilayas», a indi-
qué le wali de Laghouat, Fodil Dhouifi.

Des facilitations ont été mises en place
par les services concernés au profit des
hadjis pour l'accomplissement des procé-
dures et formalités administratives néces-

saires. Six vols ont été programmés par la
compagnie nationale Air Algérie pour
transporter près de 1 800 pèlerins des
wilayas de Laghouat et Djelfa vers les
lieux saints de l'Islam, a fait savoir le direc-
teur de l'aéroport de Laghouat, 

Ilias Saâdou

Hadj 2023 

Départ du premier contingent de pèlerins des wilayas de Laghouat
et Djelfa vers les lieux saints de l'Islam

T rente-deux personnes ont
trouvé la mort et 1 114
autres ont été blessées

dans 944 accidents de la circu-
lation survenus durant la pério-
de du 28 mai au 3 juin à travers
le territoire national, indique
hier un bilan hebdomadaire de

la Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été

enregistré dans la wilaya de
Saida avec 5 personnes décé-
dées sur les lieux des drames
et 13 autres blessées suite à
13 accidents de la circulation,
précise la même source. Par

ailleurs, les équipes de la
Protection civile ont procédé à
l'extinction de 540 incendies,
urbains, industriels et autres,
dont les plus importants enre-
gistrés dans les wilayas
d'Alger (66), Oran (37) et
Annaba (25).

En outre,  6 621 autres inter-
ventions ont été effectuées,
durant la même période, pour
le sauvetage de 455 per-
sonnes en situation de danger
et pour l'exécution de 5 551 opé-
rations diverses d'assistance. 

R. N.

Accidents de la circulation
32 morts et 1 114 blessés en une semaine 

U ne collection de 1 140
pièces de monnaie
anciennes, datant de

plus de 1 500 ans, a été décou-
verte dans le site archéologique
«Madaure», dans la commune de
M'daourouch, à Souk Ahras, a

indiqué, hier, le ministère de la
Culture et des Arts, dans un
communiqué.

Ces pièces, datant du IVe

siècle et de la période byzantine
(VIe siècle), ont été découvertes
sur le site archéologique

«Madaure», lors de fouilles auto-
risées par le ministère de la
Culture et des Arts.

Les travaux de recherche
archéologique «se poursuivent
afin d'atteindre d'autres résultats
scientifiques devant couronner

les efforts de l'équipe de
recherche chargée de ces
fouilles, dirigées par Brahim
Bourahli, archéologue et ensei-
gnant à l'université d'Alger», pré-
cise la même source. 

R. S.

Souk Ahras
Découverte de pièces de monnaie anciennes 

Diplomatie

Agrément 
à la nomination 

du nouvel
ambassadeur

d'Algérie en Inde
LE GOUVERNEMENT indien a
donné son agrément à la
nomination de M. Ali Achoui,
en qualité d'ambassadeur
extraordinaire et
plénipotentiaire de la
République algérienne
démocratique et populaire
auprès de la République de
l'Inde, indique, hier, un
communiqué du ministère des
Affaires étrangères et de la
Communauté nationale à
l'étranger. 

R. N.
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Par Salima K.

M.
Henni était
accompagné du
ministre Italien
de l'Agriculture,

de la Souveraineté alimentaire et
des Forêts, Francesco
Lollobrigida, dont le pays est l'in-
vité d'honneur de cette édition.
S'exprimant à cette occasion, M.
Henni a qualifié cet événement
d'«exceptionnel» de par la forte
présence de participants étran-
gers, assurant qu'«il permettra de
développer le partenariat, notam-

ment dans l'industrie agroalimen-
taire et créer une plus-value». Il a
également affirmé à la presse
que «l'Algérie mise beaucoup sur
l'agriculture, l'industrie agroali-
mentaire et la transformation des
produits agricoles pour diversi-
fier son économie et développer
ses exportations, notamment
vers les pays africains».
«Beaucoup d'infrastructures ont
été réalisées pour concrétiser
cet objectif», a-t-il insisté, citant
notamment la route transsaha-
rienne et de nombreuses voies
ferrées. 

«Ces infrastructures d'enver-
gure permettront au pays d'ex-
porter sa marchandise vers le
continent africain à moindre coût
et dans les meilleures conditions
possibles», a-t-il souligné, assu-
rant que l'Algérie avait tous les
atouts pour réussir ce défi.
Concernant le partenariat avec
la partie italienne, dont le
pavillon regroupe plus d'une
soixantaine de participants dans
le cadre de «Djazagro», le
ministre a mis en exergue la
qualité des relations entre les
deux pays, rappelant que «l'Italie

qui avait toujours soutenu
l'Algérie pendant sa guerre de
Libération a maintenu ce lien
amical après l'indépendance, en
renforçant son partenariat éco-
nomique à travers la présence
de ses entreprises».

Il a ajouté que cet événement
est le début d'une construction
d'un partenariat stratégique soli-
de dans le domaine de l'agricul-
ture et de l'industrie de transfor-
mation entre les deux parties.

«Le but c'est d'aller vers des
contrats de partenariat sur le
long terme», a-t-il souligné, met-
tant en avant les avantages fis-
caux et parafiscaux contenus
dans la nouvelle loi sur l'investis-
sement pour encourager les
investissements étrangers.

Pour sa part, le ministre ita-
lien a salué «la qualité très éle-
vée du produit algérien et les
capacités humaines du pays».

Il a assuré, en outre, la dispo-
sition des entreprises de son
pays à élargir leur partenariat
avec leurs homologues algé-
riennes en apportant leur savoir-
faire. «Le partenariat permettrait à
nos entreprises de contribuer au
développement du marché algé-
rien aussi bien dans la produc-
tion que dans la transformation et
même pour l'exportation», a-t-il
soutenu.

Plus de 22 000 visiteurs pro-
fessionnels sont attendus à cet
événement qui s'étalera du 5 au
8 juin, a indiqué le directeur

général du salon, Nabil Bey
Boumezrag Nabil.

Le salon réunit plus de 600
exposants de 28 nationalités,
dont 150 exposants algériens, a-
t-il ajouté, précisant que la quasi-
totalité des participants sont des
fabricants ce qui devrait per-
mettre, selon lui, de développer
davantage la filière de l'agroin-
dustrie en Algérie.

S'agissant des secteurs
phares de cet événement, il a
énuméré notamment le secteur
du conditionnement et de l'em-
ballage, des matières premières,
des ingrédients et additifs, des
produits alimentaires et des
boissons, le secteur de la bou-
langerie et de la pâtisserie, ainsi
que celui des équipements
industriels.  

S. K.

L es commandes passées à
l'industrie allemande ont
continué leur baisse en

avril, enregistrant un léger recul
de 0,4 % sur un mois, selon les
chiffres officiels publiés hier par
l'institut allemand des statis-
tiques, Destatis. Les commandes
ont surtout été plombées par les
secteurs des véhicules ferro-
viaires, aérospatiaux et militaires 
(-34 % sur un mois) et de la
construction mécanique (-6,2 %).

En revanche, la fabrication de
matériel électrique rebondit de
12% et l'industrie automobile de
2,4%. «Dans l'ensemble, la fai-
blesse des nouvelles com-
mandes n'indique pas encore
d'impulsions de croissance à
court terme pour la production
industrielle», a déclaré le ministè-
re de l'Economie dans un com-
muniqué séparé. Hors com-
mandes importantes, une haus-
se de 1,4 % est enregistrée en

avril, a souligné le ministère de
l'Economie. Les commandes à
l'étranger ont diminué de 1,8 %,
tandis que celles d'Allemagne
sont reparties à la hausse 
(+1,6 %). «La production pourrait
continuer à être soutenue pen-
dant quelques mois par les com-
mandes restées en suspens pen-
dant le Covid-19», selon les éco-
nomistes de Commerzbank.
Pénalisée par l'inflation et la
remontée des taux d'intérêt, l'ac-

tivité allemande est entrée en
récession technique au premier
trimestre, avec un PIB en baisse
de 0,3 % au premier trimestre,
après un premier recul de 0,5 %
entre octobre et décembre 2022.
L'industrie allemande a été tou-
chée par la crise ukrainienne.
Elle a aussi été impactée depuis
la reprise post-Covid de pénuries
de composants, mais le phéno-
mène est en voie de résorption. 

Fatah S.

Allemagne

Les commandes industrielles en léger recul en avril

A près avoir ouvert en bais-
se, la Bourse de Tokyo
progressait légèrement

hier en milieu de matinée, malgré
la tentation pour les investisseurs
de prendre des bénéfices après
les nouveaux sommets récem-
ment atteints. L'indice vedette
Nikkei, qui a atteint la veille un
nouveau plus haut en clôture
depuis l'été 1990, progressait
encore de 0,27 % à 32 303,16
points vers 01h20 GMT, tandis
que l'indice élargi Topix stagnait

(+0,03 % à 2 220,47 points). Les
Bourses occidentales avaient
marqué le pas lundi après leurs
gains de la semaine dernière,
quelque peu refroidies par un
indice d'activité ISM dans les ser-
vices aux Etats-Unis plus faible
que prévu. Au Japon, la consom-
mation des ménages a chuté plus
lourdement qu'attendu en avril 
(-4,4 % sur un an), sa pire baisse
depuis plus de deux ans selon un
indicateur publié hier. Ces chiffres
de mauvais augure pour la crois-

sance économique nippone reflè-
tent une nouvelle fois l'impact de
l'inflation sur le pouvoir d'achat,
alors que l'augmentation des
salaires dans le pays n'arrive tou-
jours pas à suivre le rythme de
celle des prix. Le cours dollar/yen
était stable, un dollar valant
139,56 yens vers 01h10 GMT
contre 139,58 yens lundi à 21h00
GMT. Le cours de la monnaie
européenne face à la devise nip-
pone était lui aussi quasi inchan-
gé à 149,57 yens pour un euro

contre 149,54 yens la veille.
L'euro s'échangeait pour 1,0714
dollar contre 1,0713 dollar lundi à
21h00 GMT. Sur le marché du
pétrole, les cours refluaient en
matinée en Asie, l'effet d'annonce
d'une nouvelle baisse de produc-
tion de l'Arabie saoudite n'ayant
pas duré. Après 01h00 GMT le
baril de WTI américain perdait
0,42 % à 71,85 dollars et le baril
de Brent de la mer du Nord recu-
lait de 0,36 % à 76,43 dollars. 

N. T.

Marchés
La Bourse de Tokyo en légère hausse après un départ dans le rouge

Ouverture de la 20e édition du Salon
«Djazagro», l'Italie invitée d'honneur   

Agroalimentaire

Le ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Mohamed Abdelhafid Henni, a donné, lundi à Alger, le coup
d'envoi de la 20e édition du Salon professionnel de la production agroalimentaire «Djazagro» avec la participation de 600

exposants représentant 28 pays.

Espagne
La production

industrielle en chute
de 1,8 % en avril

La production industrielle
espagnole a reculé en avril, en
raison d'une forte baisse de
l’activité dans l'industrie du
tabac et la fabrication de biens
d'équipement, a annoncé, hier,
l'Institut espagnol de la
statistique (INE). D'après les
données corrigées des
variations saisonnières et
calendaires de l'INE, la
production a enregistré une
baisse de 1,8 % sur un mois,
après avoir progressé de 
0,6 % en février puis de 1,3 %
en mars. Comparée au mois
d'avril 2022, la production
industrielle – qui évolue en
dents de scie depuis plusieurs
mois – s'affiche en baisse de
0,9 %, hors effets saisonniers.
Selon l'INE, la production a été
pénalisée par une baisse de
l'activité dans l'industrie du
tabac (-8,1 %), la fabrication
de meubles (-5,7 %) et la
production de biens
d'équipement (-3,7 %).
L'activité a en revanche
progressé dans les cokeries et
les raffineries (+2,1 %), dans
l'industrie du cuir et des
chaussures (+3,6 %) et dans
la fabrication de matériel de
transport (+4,6 %). La
production industrielle est
surveillée de près en raison de
son impact sur la croissance,
qui devrait ralentir au cours
des prochains mois, selon les
économistes. Selon le think
tank économique Funcas, le
produit intérieur brut (PIB)
espagnol devrait ainsi
plafonner à 0,3 % entre avril et
juin puis à 0,1 % entre juillet et
septembre, après 0,5 % au
premier trimestre.

R. E.
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Par Hana G.

«L'
établ issement
pénitentiaire de
Blida enregistre
une adhésion

notable des détenus au program-

me de réinsertion mis au point
par le ministère de tutelle pour
les aider à réintégrer la vie socia-
le et à obtenir un emploi après
avoir purgé leur peine», a indiqué
M. Bekhouche, en marge du
coup d'envoi des épreuves du

Brevet d'enseignement moyen
(BEM) au centre d'examen de
cet établissement. Le respon-
sable a fait cas de 833 détenus
qui poursuivent leur scolarité à
distance, de la première année
moyenne jusqu'à la troisième

année secondaire, tandis que
464 autres détenus ont opté
pour le mode de formation pro-
fessionnelle pour apprendre un
métier ou obtenir un diplôme de
formation reconnu par l'Etat,
notamment en électricité-bâti-
ment, menuiserie aluminium et
bois, informatique, cuisine tradi-
tionnelle et confection de
gâteaux, des spécialités particu-
lièrement prisées par les déte-
nus. Ceux-ci ont également l'op-
portunité d'activer au sein d'un
atelier de menuiserie, dont les
matières premières sont fournies
par l'Office national des travaux
éducatifs et d'apprentissage,
chargé, aussi, de la commerciali-
sation de leurs produits, consti-
tuant ainsi une source de reve-
nus pour les employés dudit ate-
lier. Aussi, des préparatifs sont
en cours en vue de l'ouverture,
septembre prochain, de deux
nouveaux ateliers, spécialisés
pour le premier dans la forge
artistique et en menuiserie alumi-
nium pour le 2e, dans une
démarche visant à assurer une

source de revenus pour le plus
grand nombre possible de déte-
nus, tout en leur permettant d'ac-
quérir une expérience profes-
sionnelle.

Un centre d'examen a été
ouvert lundi au niveau de l'éta-
blissement pénitentiaire de Blida
au profit de 63 candidats au
Brevet de  l'enseignement
moyen (BEM), entre détenus
(hommes) du même établisse-
ment et celui de Boufarik. Les
candidates femmes ont été
transférées vers l'établissement
de rééducation de Koléa
(Tipasa), selon le même respon-
sable. 

H. G.

A Mostaganem, la question
de l'environnement est
une priorité absolue sur

la feuille de route de Aissa
Boulahya,  wali de Mostaganem.
En effet, l'environnement
demeure stratégique pour les
autorités de la wilaya, car il s'ac-
commode avec l'ambition d’en
faire une destination touristique.
Les objectifs écologiques sont
dûment tracés, impliquant les
diverses directions et orga-
nismes avec le soutien des asso-
ciations vertes de la wilaya. De
ce fait, le wali a de tout temps
orienté sa vision pour une wilaya
belle, propre et verte . Hormis le
slogan' «Ensemble pour com-
battre la pollution plastique» à
Mostaganem, l'organisation éta-
blie par le chef de l'exécutif,  pour
faire face à tous les types de pol-
lution, est visible. Les entreprises

telles que le CET, l'Epic «Mosta
Propre», l'ONA, la Conservation
des forêts  et les brigades du
secteur des Travaux publics sont
constamment sur le pied de
guerre pour tantôt la propreté
urbaine, tantôt le tri sélectif, tan-
tôt le désherbage sur les accote-
ments, tantôt le nettoyage du lit-
toral. Avec l'appui des associa-
tions vertes pour lesquelles le
wali reste très attentif,
Mostaganem va vers une harmo-
nie écologique très louable. Ce
lundi 5 juin, Mostaganem a célé-
bré sa journée pour marquer
cette noble mission qui est celle
d'être travailleur de l'hygiène et
de la salubrité. Accompagné de
M. Abbassa, président de l'APW
et de quelques membres de
l'exécutif, Aissa Boulahya a
rendu un élogieux hommage à
tous ceux qui se donnent

comme tâche la protection de
l'environnement. Un hommage
spécial a été rendu aux équipes 
d'éboueurs qui a vraiment  fait
sensation auprès d'une assistan-
ce en grande majorité composée
du mouvement associatif.
Comme pour faire relayer le
message de la préservation de
l'environnement, à  cette fête ont
assisté les élèves autistes de
l'Ecole de la Salamandre et plu-
sieurs troupes infantiles de
Scouts musulmans. Interrogé
par notre correspondant sur la
pollution plastique, M.
Bensadok, directeur de l'environ-
nement et des energies renouve-
lables de la wilaya, a affirmé que
le secteur des industries des
emballages est le plus grand
producteur de déchets plas-
tiques et la mauvaise gestion de
ces derniers impacte gravement

l'environnement. La pollution
générée par cette matière mise
en décharge ou traînassant dans
la nature  est un véritable souci
écologique, c'est la raison pour
laquelle le ministère tire la son-
nette d'alarme. Pour y remédier, il
y a lieu de passer  de l'économie
linéaire du plastique actuelle, qui
consiste à fabriquer, utiliser et
jeter les matières polluantes, à
une économie circulaire des
plastiques, dans laquelle le pro-
duit reste dans l'économie à sa
valeur maximale aussi long-
temps que possible, conclura le
responsable du secteur.
Néanmoins, à Mostaganem l'en-
vironnement d'une manière glo-
bale est préservé grâce à une
stratégie avérée par des méca-
nismes de prévention, de sensi-
bilisation et de mobilisation asso-
ciative.           Lotfi Abdelmadjid 

Mostaganem

La protection de l'environnement,
une priorité absolue

L e transport urbain et sub-
urbain de l'Etablissement
public de transport urbain

d'Oran (ETO) sera renforcé pro-
chainement par de nouvelles
lignes devant assurer la desserte
de plusieurs zones urbaines qui
connaissent une importante den-
sité de population dans les diffé-

rentes communes de la wilaya, a-
t-on appris, lundi, auprès des ser-
vices de la wilaya. Le wali d'Oran,
Saïd Sayoud, a sommé, lors
d'une réunion tenue dimanche
soir et consacrée au suivi de la
gestion du développement local
et de l'aménagement urbain de la
wilaya, notamment celle liée au

secteur des Transport, le repré-
sentant de l'ETO de procéder au
plus tôt aux dernières retouches
des procédures administratives
pour lancer les nouvelles lignes
devant desservir les zones à
forte population et qui accusent
un déficit en autobus, à l'instar
de Oued Tlelat et Arzew, ainsi

que la zone de Belgaïd  (Bir El
Djir). Le chef de l'Exécutif de
la wilaya a insisté, à l'occasion,
sur la nécessité de renforcer
d'autres lignes, en prévision de la
saison estivale 2023, telles que la
commune côtière d'Aïn El-Turck
jusqu'à la plage «Les
Andalouses» dans la commune

d'El Ançor, de même que la com-
mune de Misserghine, y compris
le nouveau pôle urbain «Ahmed-
Zabana», comme première étape,
laquelle sera suivie par un autre
programme de distribution, après
la réception de nouveaux auto-
bus, a-t-on précisé.

Faten D.

Oran
Renforcement et ouverture prochaine de nouvelles lignes de transport urbain et suburbain  

Adhésion «notable» des détenus au
programme de réinsertion 

Etablissement pénitentiaire de Blida

Une adhésion «notable» des détenus au programme de réinsertion est enregistrée à l'Etablissement de rééducation et de
réadaptation de Blida, car offrant la possibilité de poursuivre la scolarité ou d'apprendre un métier devant permettre d'intégrer

le monde du travail une fois la peine purgée, a-t-on appris du directeur de l'établissement, Tahar Bekhouche.

Bouira 
Lancement des travaux

d'aménagement du chemin
reliant Ouled Rached 

à Ath Laksar   
Des travaux d'aménagement
du chemin de wilaya (CW) 
n° 11 reliant Ouled Rached à
Ath Lakser (sud-est de Bouira),
sur une distance de 7
kilomètres, ont été lancés lundi
par le wali, Abdelkrim
Laâmouri, qui effectuait une
visite de travail dans cette
région de la wilaya.
Au cours de cette visite, le wali
a donné des instructions aux
responsables locaux du
secteur des Travaux publics
ainsi qu'à l'entreprise
réalisatrice, à l'effet d'achever
les travaux dans un «délai de
deux mois». «Une enveloppe
financière estimée à 58
millions de DA a été allouée
pour réaliser cette opération
qui porte sur l'entretien de
cette route reliant Ouled
Rached à Ath Leksar sur une
distance de 7 km», a expliqué
le directeur des travaux
publics, Noreddine Gasmi.
Depuis le début de l'année,
des opérations similaires ont
été lancées à travers plusieurs
régions de la wilaya de Bouira
pour entretenir des routes
nationales et des chemins de
wilaya ayant connu des
dégradations.             Amel H.
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Par Abla Selles

C
e spectacle s'est
déroulé en présence
de la ministre de la
Culture, Soraya

Mouloudji, du Conseiller auprès
du président de la République,
chargé de la Culture et de
l'Audiovisuel, Ahmed Rachedi,
ainsi qu'une délégation mixte
de chercheurs et universitaires
algériens et étrangers qui parti-
cipent au colloque sur la
«Résistance culturelle en

Algérie durant la guerre de
Libération».

«Très honorée de donner le
coup d'envoi du Mois du
théâtre, une manifestation cul-
turelle qui consacre davantage
l'entretien de la mémoire de
notre histoire révolutionnaire
par la plume du quatrième art»,
a déclaré la ministre de la
Culture et des Arts.

Conçue, sur un texte de
Djallel Khechab par Sifeddine
Bandar, le plus jeune des 16
metteurs en scène qui animent

ce cycle dédié aux célébrations
par le 4e art du soixantenaire de
l'indépendance, la pièce «El
Mouhtached» a été présentée
devant un public nombreux.

D'une durée de 65 mn, le
spectacle raconte les événe-
ments d'une des innombrables
tragédies lâchement perpé-
trées par le colonialisme barba-
re à l'encontre des populations
civiles et sans défense.

Dans un douar de la région
des Aurès, les villageois de ce
microcosme social vivaient au

rythme des promesses non
tenues par l'occupant français
qui avait alors adopté la poli-
tique du mensonge et de la
diversion, après avoir mobilisé,
de force, les jeunes Algériens
pour les envoyer au front dans
des conflits qui ne les concer-
naient pas.

Histoire où tous les person-
nages sont des héros, «El
Mouhtached» est un bel exemple
de résilience devant l'injustice et
la forfaiture, après avoir décidé
du siège du village au fil barbelé,
réduisant l'existence de ses
autochtones en de simples don-
nées numériques.

Brillamment rendue par Abel
Bouchema,Toufik Rabhi, Laïd
Benamara, Hakim Benkhaled,
Yousra Manar, Hana Chefrour,
Haroun Errachid Reghis, la den-
sité du propos dans la trame a
tenu le public en haleine, susci-
tant en lui de belles réactions
d'adhésion aux différentes émo-
tions exprimées.

La scénographie, œuvre du
grand poète des espaces
Abderrahmane Zaboubi, récem-
ment nommé à la tête du théâtre
régional Kateb-Yacine de Tizi-
Ouzou, a restitué les atmo-
sphères du siège et des atteintes
aux libertés de circuler,
appuyées par un éclairage inten-
se, judicieusement orienté dans
une géométrie des lumières,
hautement esthétique.

De même pour la bande son,
signée Abdeladim Khomri, qui a
choisi de faire apparaître la
dimension autochtone du spec-

tacle, par opposition à l'esprit
d'occupation, avec des pièces
aux cadences et aux mélodies
entièrement conçues dans le
genre chaoui.

A. S.

C u l t u r e Mercredi 7 juin 2023

L e 2e jour du 13e Festival
local de la musique et de
la chanson kabyles a

donné lieu, ce lundi soir, à un croi-
sé générationnel émouvant entre
ce qui est convenu d'appeler
«l'ancienne génération» et «les
nouvelles figures artistiques», a
distance d'âge certes mais toutes
en proie à la même passion, celle
du bon mot, de la belle note et de

la chaude intonation. Entre
Rachid Ferhani, qui boucle cette
année ses 40 ans de carrière, ou
encore Ferhat Brihi, du groupe
Agraw des années 80 et Zoubir
Moussaoui, et les exemples sont
foisonnants, il n'y a pas forcément
de grandes similitudes, mais sur
scène tous dégagent du brio
dans leurs prestations et restent
attachés ostensiblement à des

répertoires musicaux originaux et
des textes d'inspiration littéraire,
voire poétique. En tous cas, le
public s'est délecté en écoutant
Ferhani distiller, à la manière de
cheikh El Anka, sa fameuse
«Qacida» intitulée «Akane Ufigh
ouzwidjgh-ara» (Si j'avais pu éviter
le mariage), ou son air mythique
et endiablé «Assa tamaghra», ou
encore le jeune Moussaoui qui

voyage avec élégance entre folk,
flamenco, andalou et le chaabi.
Tous lui ont rendu la quintessence
de ce qu'est la chanson d'expres-
sion kabyle, à la fois parlante,
dansante et mélodique. Une belle
soirée en somme, agrémentée de
surcroît par des hommages clin
d'œil à beaucoup d'artistes dispa-
rus.

F. H.

Festival de la chanson et musique kabyles à Béjaia

Un croisé générationnel émouvant lors 
du deuxième jour

L' exposition itinérante «60
ans de créativité plas-
tique», rassemblant les

œuvres de 63 plasticiens de
diverses wilayas du pays, est
arrivée lundi à la Maison de la
culture Moubarek-El-Mili de Mila.

Mila est la huitième station de
cette caravane dont la dernière

étape a été Tizi ouzou après
Mascara, Mostaganem,
Laghouat et Tlemcen, a indiqué
sa responsable Meriem Aït El
Hara, chef du département des
arts visuels et patrimoine à
l'Agence algérienne pour le
rayonnement culturel (AARC).

L'objectif de l'AARC à travers

cet évènement culturel est de
faire connaître ces artistes dont
chacun participe avec une
œuvre de sa création, de sorte à
montrer la vitalité du mouve-
ment plastique algérien post-
indépendance et son ouverture
sur les diverses tendances artis-
tiques, a ajouté la même cadre.

L'exposition se caractérise
par une participation de qualité
des jeunes plasticiens auxquels
l'occasion a été donné de faire
valoir leurs talents aux côtés de
plasticiens connus, dont
Mohamed Oulhassi, a souligné
Mme Aït El Hara qui a relevé que
certains artistes programmés

n'ont pas pu être présents à
Mila pour «raisons impé-
rieuses».

L'exposition «60 ans créativi-
té plastique» demeurera à Mila
jusqu'au 14 juin avant de
prendre le chemin de Skikda,
selon les organisateurs.

L. B.

«60 ans de créativité plastique»  

Le public de Mila découvre l'exposition itinérante

«El Mouhtached» présentée en ouverture
«Mois du théâtre» au TNA

Organisé dans le cadre de la célébration du soixantenaire de l'indépendance, «Le mois du théâtre» est un
programme culturel proposé aux passionnés de cet art dans plusieurs villes du pays. Cette manifestation culturelle
s’est ouverte lundi soir au Théâtre national algérien, avec la générale d'«El Mouhtached» (Le camp). Il s'agit d'une
pièce de théâtre révolutionnaire qui met à nu les politiques mensongères de l'administration coloniale française à

l'égard du peuple algérien.

Une semaine après sa sortie
«Spider-Man :
Across the 
Spider-Verse»
révèle quelques
surprises
C'est une association à laquelle
on n'aurait pas forcément
pensé. Alors que le nouveau
film d'animation «Spider-Man :
Across the Spider-Verse» est
arrivé en salle mercredi 31 mai,
on découvre encore quelques
surprises, une semaine après
sa sortie. Le public découvre
un détail inattendu dans la
bande originale du film. En
effet, en écoutant le titre «Nas
Morales», de Metro Boomin et
Nas, on s'aperçoit qu'il sample
un autre titre d'un chanteur
français : Eddy Mitchell.
«Je ne me retournerai pas» est
sorti en 1967 sur l'album  de
«Londres à Memphis» de la
«Vieille canaille». Il a été
composé par Pierre
Papadiamandis.
«Spider-Man : Across the
Spider-Verse», dont le scénario
est une nouvelle fois signé par
le duo Phil Lord et Chris Miller
(21 Jump Street, Tempête de
boulettes géantes 1 et 2 et La
Grande Aventure Lego), semble
avoir unanimement convaincu
la presse. À tel point que L'Obs
évoque «un retour
spectaculaire» pour ce qui
«pourrait bien être le meilleur
film d'animation jamais réalisé»,
allant jusqu'à pousser le journal
à s'interroger sur cette 
question : «Mérite-t-on vraiment
un film d'animation aussi 
bon ?».
Notons qu'un troisième film
(sous forme de seconde partie)
est d'ores et déjà prévu. Après
«Into» et «Across», il faudra
désormais se préparer pour
«Spider-Man : Beyond the
Spider-Verse», annoncé pour
2024.

R. I.
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Par Rosa C.

L
es juges ont condamné
Moscou à verser 40.000
euros au principal
opposant au régime du

président Vladimir Poutine "pour
dommage moral".

La Russie a été exclue en sep-
tembre 2022 de la CEDH à la
suite de son invasion de
l'Ukraine, mais la Cour peut
encore être saisie pour des faits
impliquant Moscou commis
avant cette date.

La cour, bras judiciaire du
Conseil de l'Europe (46 États
membres) fait appliquer la
Convention européenne des
droits de l'Homme.

Le fonctionnement du novit-
chok, agent innervant
AFP/Archives John SAEKI

Dans leur arrêt, les sept juges
ont estimé à l'unanimité "qu'il
existait bien un risque grave et
imminent pour la vie de M.
Navalny dans des circonstances
suspectes, ce qui avait fait naître
l'obligation pour l'État, en vertu

de l'article 2 de la Convention, de
conduire une enquête effective".

En août 2020, l'opposant
russe avait été empoisonné au
novitchok avant de tomber dans
le coma et avait dû être placé
sous assistance respiratoire, a
rappelé la cour.

Les expertises effectuées en
Russie avaient conclu qu'aucune
substance toxique n'avait été
trouvée sur lui.

Après son transfert en
Allemagne, Berlin avait en
revanche annoncé que des pré-
lèvements avaient révélé la pré-
sence incontestable de novit-
chok, un produit mis au point par
l'ex-URSS à des fins militaires.

Ces analyses avaient été
confirmées par d'autres labora-
toires en France et en Suède.

Or, le novitchok est interdit
par la Convention sur l'interdic-
tion des armes chimiques, rap-
pelle la cour. Dans ces condi-
tions, Moscou était tenu "d'ouvrir
une enquête pénale sur toute
activité contraire à l'interdiction
des armes chimiques".

Si elle ne va pas jusqu'à accu-
ser les services secrets russes
d'être responsables de l'empoi-
sonnement d'Alexeï Navalny, la
CEDH souligne que "pour mettre
au point et utiliser ces produits
chimiques, il faut du temps, des
compétences et un niveau d'or-
ganisation que ne pouvaient
guère atteindre des individus
sans aucun lien avec les pou-
voirs publics".

La Cour observe que M.
Navalny "est une personnalité de
premier plan de l'opposition poli-
tique, dont l'activisme, notam-
ment dans la lutte contre la cor-
ruption, a conduit plusieurs fois à
son arrestation, à sa détention, à
sa condamnation pénale et à des
mauvais traitements et (...) qu'il
était fondé à alléguer qu'il était
persécuté pour des raisons poli-
tiques".L'opposant "avait déjà fait
l'objet de menaces et d'agres-
sions répétées", ont souligné les
juges. "Le mobile politique aurait
dû être un élément essentiel de
l'enquête. Or, non seulement
l'enquête n'a pas abordé le lien
possible entre les faits et les acti-
vités publiques de M. Navalny,
mais elle n'a pas sérieusement
suivi la thèse de l'agression avec
préméditation, alors même
qu'aucun des examens médi-

caux ou médico-légaux n'avait
décelé une cause naturelle".

Alexeï Navalny, qui a fêté
dimanche en prison ses 47 ans,
a affirmé garder le moral, malgré
le durcissement de ses condi-
tions de détention. Le même
jour, au moins 45 personnes ont
été interpellées dans plusieurs
villes russes lors d'actions de
soutien à M. Navalny pour son
anniversaire, selon l'ONG spécia-
lisée OVD-Info.

Alexeï Navalny devrait être
prochainement jugé dans une
nouvelle affaire pour "extrémis-
me", où il risque 35 ans de prison
supplémentaires.

Incarcéré depuis janvier 2021
et son retour en Russie après
s'être remis de son empoisonne-
ment, Alexeï Navalny estime que
cette nouvelle affaire est un
moyen de le garder en détention
à vie. En mars 2021, il a été
condamné à neuf ans d'empri-
sonnement pour des accusa-
tions "d'escroquerie" qu'il juge
fictives. Depuis sa prison à 200
km de Moscou, il continue de
transmettre à son équipe des
messages racontant sa déten-
tion et dénonçant Vladimir
Poutine et son invasion de
l'Ukraine.

R. C.

Empoisonnement de Navalny

La Russie condamnée à la CEDH 
pour l'absence d'enquête
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L'opposant russe emprisonné Alexeï Navalny a obtenu hier la condamnation de la Russie par la Cour européenne
des droits de l'Homme (CEDH) pour "l'absence d'enquête effective" sur son empoisonnement en 2020.

A lors que les opposants à la réforme des retraites se mobi-
lisaient encore, faiblement, hier en France, la maire de
Paris se félicitait pour sa part pour son organisation des

Jeux Olympiques de 2024, qui ont souvent été critiqué pour l'im-
mense budget qu'ils représentent. " On est prêt " pour les JO, a en
effet affirmé hier la maire de Paris Anne Hidalgo à un peu plus d'un
an de l'événement sportif planétaire, alors qu'un responsable du
CIO avait estimé lundi que la ville hôte avait " encore beaucoup de
pain sur la planche ". " Oui, on est prêt ", a dit sur France Inter
l'élue socialiste, pour qui " à un an des jeux, en général, c'est le
stress " et " on dit qu'on ne va pas y arriver ". Mais dans le cas de
Paris, " on est dans les budgets et on est dans les temps ", a-t-elle
ajouté. Le président de la commission de coordination des JO de
Paris, Pierre-Olivier Beckers, a estimé lors d'une visite du Comité
international olympique (CIO) au siège du comité d'organisation
des Jeux qu'il fallait "continuer à aller chercher des optimisations"
afin de " maintenir le budget ". À 417 jours des JO, " il y a encore
beaucoup de pain sur la planche ", a résumé M. Beckers pour qui
le comité d'organisation des Jeux (Cojo) aura un " travail tendu
jusqu'au bout " sur le plan budgétaire. Le budget du comité d'or-
ganisation, notamment en raison de l'inflation, a été relevé et fixé
à 4,4 milliards d'euros en décembre. Ce budget repose sur les
recettes de billetteries, celles de sponsoring et une contribution
du CIO. D'après un rapport provisoire de la Cour des comptes sur
les JO révélé lundi par le quotidien Le Monde, celle-ci a indiqué
que " des incertitudes substantielles subsistent, notamment pour
les partenariats domestiques ". Est notamment attendue depuis
de longs mois la signature d'un partenariat de premier rang avec
LVMH. Interrogée sur le coût des billets, qui suscite une vague de
critiques, Mme Hidalgo a estimé qu'il fallait " accepter un modèle
économique " qui permet d'avoir " 50% des billets vendus à moins
de 50 euros ". La maire PS rappelle que la cérémonie d'ouverture
sera l'occasion d'offrir " plusieurs centaines de milliers de billets
gratuits ". Mais les déclarations de l'édile pourraient provoquer l'ire
de ceux qui estiment déjà que les JO sont un gouffre financier
avec des fonds qui auraient été plus utiles pour financer des
réformes sociales. Cela est d'autant plus vrai aujourd'hui alors que
le gouvernement met en place de nombreuses réformes pour pal-
lier le manque d'argent dans les caisses de l'État. La bonne tenue
des JO sera aussi une variable importante à prendre en compte
pour les Français, car si l'évènement sportif est un succès cela
aura tout du moins l'intérêt de faire briller la France à l'étranger.
Mais si les Jeux venaient à être la source de heurts et d'incidents
cela susciterait très certainement l'ire du peuple qui devra en plus
de la perte financière subir une humiliation publique.

F. M.

Par Fouzia Mahmoudi Jeux
Commentaire 

L' Ukraine a qualifié hier la
Russie d'"État terroriste"
devant la Cour interna-

tionale de justice (CIJ), l'accu-
sant notamment d'avoir détruit
un important barrage dans le
cadre d'une campagne de vio-
lence datant de plusieurs
années visant à rayer son voisin
de la carte. Les deux pays pré-
sentent cette semaine leurs
arguments aux juges dans une
affaire dans laquelle Kiev accuse
Moscou d'avoir soutenu pendant
des années les rebelles sépara-
tistes dans l'est ukrainien depuis
2014.L'invasion russe à grande
échelle en 2022 est selon
l'Ukraine "le résultat tragique
mais logique" du soutien aux
séparatistes et de son occupa-
tion de la Crimée il y a neuf ans,
et démontre que les agresseurs
ne devraient pas être autorisés à
violer le droit international.

"Rien qu'aujourd'hui, la
Russie a fait sauter un barrage
majeur situé à Nova Kakhovka",
a déclaré le représentant ukrai-
nien Anton Korynevych devant la
plus haute juridiction de l'ONU.

L'attaque sur le barrage
hydroélectrique, à propos de
laquelle Moscou et Kiev se rejet-
tent la responsabilité, a "provo-
qué d'importantes évacuations
civiles et de graves dommages
écologiques", a-t-il poursuivi.

"Les actions de la Russie sont
les actions d'un État terroriste,

un agresseur", a-t-il ajouté.
L'Ukraine allègue dans cette

affaire portée devant la CIJ en
2017 que la Russie a enfreint les
conventions de l'ONU sur le
financement du terrorisme et sur
la discrimination raciale, et
demande des dédommage-
ments pour des attaques des
rebelles séparatistes.

Le conflit avec les sépara-
tistes prorusses a fait près de
13.000 morts depuis son déclen-
chement début 2014, un mois
après l'éviction du président pro-
russe Viktor Ianoukovitch suivie
de l'annexion par Moscou de la
péninsule de Crimée.

Les avocats de l'Ukraine s'ex-
primeront cette semaine, ainsi
que ceux de la Russie s'adresse-
ront à la cour. L'Ukraine répon-
dra ensuite le 12 juin et la Russie
le 14 juin.

Kiev a déposé une autre
requête devant la CIJ à la suite
de l'invasion russe de février
2022, accusant Moscou de pla-
nifier un génocide. La CIJ a dans
cette affaire ordonné à la Russie
de suspendre son invasion.

La CIJ a été créée après la
Seconde Guerre mondiale pour
régler les différends entre les
États membres de l'ONU. Ses
décisions sont contraignantes
bien qu'elle n'ait aucun moyen
de les faire appliquer.

Le mépris de la Russie pour
le droit international ne date pas

de l'année dernière, selon
l'Ukraine. "À partir de 2014, la
Russie a occupé illégalement la
Crimée, puis s'est engagée dans
une campagne d'éradication cul-
turelle, visant les Ukrainiens de
souche et les Tatars de Crimée",
a martelé M. Korynevych.

"Dans le Donbass, à Kharkiv
(...) nous avons enduré une
campagne d'intimidation et de
terreur alimentée par la Russie",
a-t-il poursuivi.

Moscou détient maintenant
une grande partie du territoire où
les violences ont eu lieu et où les
séparatistes étaient aux com-
mandes.

Les morts dans l'est de
l'Ukraine comprennent notam-
ment 298 personnes tuées
lorsque le vol MH17 de Malaysia
Airlines reliant Amsterdam à
Kuala Lumpur en juillet 2014.

Un tribunal néerlandais a jugé
l'année dernière que la Russie
avait soutenu les rebelles, en
condamnant par contumace
deux Russes et un séparatiste
ukrainien à des peines d'empri-
sonnement à perpétuité pour la
destruction du MH17.

Des enquêteurs internatio-
naux ont par ailleurs déclaré
cette année qu'il existait de
"fortes indications" selon les-
quelles Vladimir Poutine aurait
personnellement approuvé la
fourniture du missile qui a abattu
l'avion.

La Russie accusée par Kiev
Cour internationale de justice
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Bachir Sid Azzara au «Jour d'Algérie» 

«Une médaille olympique à Paris
est un rêve pour moi»

Entretien réalisé par Mahfoud M.     

 Le Jour d'Algérie :
Après la médaille d'or des
Jeux Méditerranéens, vous
décrochez une autre
médaille d'or aux
Championnats d'Afrique en
Tunisie. Que ressentez-vous
après ces exploits ?
S. Azzara : Je ressens une

grande fierté d'avoir dignement
représenté mon pays dans ces
compétitions internationales.
Que ce soit lors des Jeux
Méditerranéens ou ces
Championnats d'Afrique, il est
clair que cela fait grand plaisir
d'être sacré surtout après les
grands sacrifices que j'ai faits,
sachant que je me suis entraîné
dur pour arriver à ce résultat. Les
derniers Championnats d'Afrique
qui se sont déroulés en Tunisie
étaient très disputés, surtout
avec cette rivalité avec les
Egyptiens que nous avons
devancés au tableau des
médailles, ce qu'ils n'ont pas
accepté, sachant qu'ils ont l'habi-
tude de dominer ce genre de
championnats. 

 Vous vous apprêtez à
disputer les Jeux arabes en
Algérie. Quel est votre senti-
ment, sachant que  vous
vous produirez dans votre
pays ? 
Cela fait toujours un grand

plaisir de concourir dans mon
pays. Cela fut le cas déjà lors des
JM qui se sont déroulés à Oran.
Je me sentais vraiment comme à
la maison, avec les encourage-
ments des supporteurs qui m'ont
transcendé et je pense que ce
sera le cas aussi lors de ces Jeux
arabes qui se dérouleront encore
une fois en Algérie. Je me donne-
rai en tout cas à fond pour faire
plaisir à mes compatriotes et
honorer l'emblème national. 

 Il y aura aussi les
Championnats du monde et
les Jeux Olympiques, est-ce
que vous y pensez ?
En effet, tout athlète souhaite

aller loin dans ce genre de com-
pétition planétaire, même si le
niveau est très élevé à ce stade et
il faut vraiment être bien préparé
pour faire quelque chose.

Personnellement, je rêve de par-
ticiper aux Jeux Olympiques à
Paris, surtout qu'il y a beaucoup
de compatriotes là-bas et je
reçois beaucoup d'appels
d'Algériens établis en France qui
me demandent si je suis qualifié
pour les JO. Cela me ferait plaisir
de représenter mon pays dans
cette compétition. 

 Que vous manque-t-il
pour vous rapprocher du
niveau mondial ?
Vous savez, la lutte est un

sport très dur où de nombreuses
nations ont un niveau mondial.
Vous avez les Turcs, les Grecs,
les Iraniens, les Américains, les
Bulgares et les pays des Balkans
comme l'Azerbaïdjan qui ont un
grand niveau. Cela demande un
grand travail et on doit travailler
tout le temps avec des sparring-
partners de haut niveau. Cela
veut dire qu'il faut constamment
participer à des stages à l'étran-
ger, et c'est pour cela que je sou-
haite le règlement de mon pro-
blème de visa longue durée pour
me concentrer sur mon travail.

M. M.

Né en 1996, Bachir Sid Azzara est un véritable champion et un
athlète hors pair, grâce à ses résultats dans les différentes

compétitions auxquelles il prend part dans la catégorie des moins de
87 kg. Le lutteur nous relate ses principaux exploits et nous parle,

dans un entretien accordé au «Jour d'Algérie», de ses projets d'avenir
et ses objectifs sportifs. 

Azzara reste un athlète
avec de grandes ambitions 

L a sélection algérienne mas-
culine d'haltérophilie effec-
tuera un stage de prépara-

tion d'un mois (8 juin - 4 juillet)
dans la ville tunisienne de
Monastir, en prévision des Jeux
panarabes 2023 prévus du 5 au 15
juillet en Algérie. Selon la
Fédération algérienne de la disci-
pline, ce stage précompétitif
regroupera six haltérophiles :
Abdelkader Aïnouzane (61 kg),
Ammar Messaoudi (81 kg), Fares
Taouri (89 kg), Ayman Taouri (102

kg), Ahmed Chakhchoukh (67 kg)
et Salim Albakour Salim (96 kg),
sous la houlette des entraîneurs
Nasser Aouina et Mahmoud
Rouibah. Le communiqué de l'ins-
tance a également indiqué que
Walid Bidani (+109 kg) et Samir
Ben Fardj Allah (79 kg) poursui-
vent leur préparation avec le
coach national Abdelaziz
Mezaouar. Pour la sélection natio-
nale féminine, l'instance a fait
savoir qu'elle se trouve aussi en
stage bloqué à Chéraga (Alger) en

prévision des Jeux panarabes
2023, avec un effectif composé de
huit athlètes. Il s'agit de Nadia
Katibi (49 kg), Fatima al-Zahra
Laghouati (59 kg), Nihad Belounis
(71 kg), Bouchra Hirech (81 kg),
Amina Yahya Mamoun (81 kg),
Camelia Badaoui, Nour el Houda
Sabri et Douaa Bouaballah. Les
épreuves d'haltérophilie des Jeux
panarabes 2023 se dérouleront du
11 au 14 juillet à Bordj el Kiffan
(Alger). 

Jeux panarabes 2023 / Haltérophilie 

La sélection algérienne masculine 
en stage en Tunisie
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Le match USM Alger-US
Biskra, comptant pour la 25e

journée de la Ligue 1 Mobilis de
football, prévu initialement hier
mardi au stade olympique du 5-
Juillet-1962, a été décalé à
aujourd'hui au stade Omar-
Benrabah de Dar El Beïda
(16h30), a annoncé la Ligue de
football professionnel (LFP)
lundi dans un communiqué.
«Suite à la décision de fermeture
du stade 5-Juillet-1962 parvenue
à la LFP ce jour, pour accueillir la
cérémonie d'ouverture de la 15e

édition des Jeux sportifs arabes
2023 prévue le 5 juillet, la LFP a
été contrainte de modifier le pro-
gramme du championnat pro-
fessionnel en programmant le
match USMA-USB aujourd’hui
au stade de Dar El Beïda
(16h30), a indiqué l'instance diri-

geante de la compétition sur son
site officiel. La rencontre USM
Alger-MC Oran, comptant pour
la mise à jour de la 21e journée,
prévue initialement le vendredi 9
juin, a été décalée de 24 heures,
soit au samedi 10 juin à 17h00
au stade Nelson-Mandela de
Baraki, souligne la même sour-
ce. L'USMA a remporté samedi
la Coupe de la Confédération
africaine de football pour la pre-
mière fois de son histoire, en
dépit de sa défaite face aux
Tanzaniens des Young Africans
(0-1), en finale «retour» de 
l'épreuve disputée au stade du
5-Juillet-1962 (aller : victoire de
l'USMA 2-1). Un sacre qui per-
met au club algérois de prendre
part à la prochaine édition de la
Coupe de la Confédération afri-
caine. 

Ligue 1 Mobilis (25e J) 
USMA-USB décalé à aujourd’hui 

au stade de Dar El Beïda 

Le défenseur international
algérien Ramy Bensebaïni, en fin
de contrat avec le Borussia
Monchengladbach, s'est engagé
pour quatre saisons avec le
Borussia Dortmund, vice-cham-
pion d'Allemagne, a annoncé le
club lundi, dans un communiqué
publié sur son site officiel. «Ramy
est un joueur à son apogée, il a
acquis une grande expérience
nationale et internationale en
Bundesliga, Ligue 1 française, en
Ligue des champions et en Ligue
Europa et fait également partie
intégrante de la sélection de son
pays d'origine. Nous sommes
sûrs que son développement
sportif n'est pas encore terminé.
Dans nos entretiens avec lui, on a
vu l'envie inconditionnelle d'atta-
quer avec le Borussia Dortmund
et de jouer pour des titres.  Nous
sommes vraiment impatients de
travailler avec un professionnel
qui a un bon équilibre entre jeu
défensif et offensif», a déclaré le
directeur sportif du BVB,
Sebastian Kehl, cité par le site du

club de la Ruhr. Bensebaïni (28
ans) a fait ses adieux à domicile
et devant les supporters la semai-
ne dernière, quatre années après
avoir rejoint la Bundesliga en pro-
venance du Stade rennais (Ligue
1/ France). Lors de la saison qui
vient de s'achever, le joueur
formé au Paradou AC a marqué 7
buts et délivré une passe décisi-
ve en 30 matchs, toutes compéti-
tions confondues, ce qui fait de
lui l'un des défenseurs les plus
prolifiques du championnat
d'Allemagne. «En tant que joueur
adverse, j'ai ressenti l'atmosphère
extraordinaire du Signal Iduna
Park (stade de domiciliation du
Borussia Dortmund), à travers
laquelle l'équipe est poussée. Je
sais de quoi le BVB est capable
et je suis sûr que nous, en tant
qu'équipe, nous appuierons sur
la dernière seconde moitié de
saison. J'ai hâte de faire partie du
BVB, de jouer pour des titres et
de vivre cette atmosphère parti-
culière à Dortmund», a réagi le
latéral gauche algérien.  

Championnat allemand 
Bensebaïni signe pour quatre 

saisons avec le Borussia Dortmund 

Le père et représentant de
Lionel Messi, Jorge Messi, a
assuré lundi que la superstar
argentine souhaiterait revenir au
FC Barcelone, mais qu'aucune
décision n'a encore été prise.
«Je ne sais rien encore», a glissé
Jorge Messi, poursuivi par une
nuée de journalistes dans une
vidéo diffusée par les médias
espagnols, interrogé sur un
éventuel retour de «Leo» au
Barça. «J'adorerais qu'il revienne
en Catalogne», a ajouté Jorge
Messi, répondant en un demi-
sourire par un «oui» quand on l'a
interrogé pour savoir si le Barça
était l'option favorite de son fils.

Le père et représentant du
champion du monde argentin a
toutefois rappelé que l'éventuel
retour de Lionel Messi en
Catalogne dépend d'«énormé-
ment de choses». Jorge Messi a
également confirmé avoir discu-

té avec le président blaugrana
Joan Laporta, mais que «rien de
concret» n'est ressorti de cette
discussion. Il a informé les jour-
nalistes présents que son fils
prendra une décision bientôt,
mais «je ne sais pas quelle déci-
sion, je ne sais pas encore, on
doit encore parler d'énormément
de choses». Le Barça a récem-
ment montré un vif intérêt pour le
retour du meilleur buteur de l'his-
toire du club catalan : Laporta et
l'entraîneur Xavi Hernandez ont
notamment confirmé leur intérêt
pour Messi, malgré les finances
du club. Le Barça attend tou-
jours que la Liga valide son plan
de viabilité économique pour
pouvoir enregistrer de nouvelles
recrues. Selon la presse, c'est ce
qui a empêché le Barça de pré-
senter une offre formelle de
recrutement à la star argentine
jusqu'ici. 

FC Barcelone
Le père de Léo Messi assure que 

son fils souhaiterait revenir  
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Par Hocine Cherfa

Les membres de l’APW plai-
dent pour «le dégel immé-
diat du projet de réalisation

du téléphérique et son lance-
ment dans les meilleurs délais, la
réalisation d’un CHU répondant
aux normes requises et aux
besoins de la population, l’ins-
cription d’une opération de
dédoublement de la RN 09, l’ex-
tension du port et de l’aéroport
afin de renforcer les infrastruc-
tures de transport». Les auteurs
des résolutions suggèrent aussi
«la création de nouvelles wilayas,
de nouvelles communes ou la
réorganisation des communes
existantes». Cette démarche,
estiment-ils, «est de nature à
favoriser le développement éco-
nomique, local et social en
tenant compte des spécificités
locales», plaidant encore pour
que «la wilaya s’inscrive dans le
processus de décentralisation
entrepris par les autorités du
pays». Selon eux, il est constaté
«l’absence de règles d’équité
dans la répartition des pro-
grammes entre les communes».
A ce propos, «il est important,
estiment-ils, de prendre en
considération les particularités
de chaque territoire, tels que le
relief, le nombre de la popula-
tion, les ressources locales, afin
de garantir une répartition juste
et équilibrée des ressources et
des opportunités de développe-
ment». Ils relèvent aussi la
nécessité de «doter la wilaya en
programmes de développement
ambitieux, augmenter les PCD en
demandant des ressources
financières adéquates». Et ce,
afin d’«améliorer les services
publics et anticiper la distraction
des terrains agricoles et fores-
tiers à travers la wilaya dans le
but de faciliter l’inscription et la

mise en œuvre de nouveaux pro-
jets d’utilité publique». Pour sur-
monter les obstacles et réaliser
les objectifs communs, se lon
eux «les élus doivent pleinement
être impliqués dans la prépara-
tion des propositions et des prio-
rités annuelles, afin de demander
leur inscription au niveau
central», avant de faire remar-
quer qu’«en adoptant une
approche participative et inclusi-
ve, le rôle et la contribution des
élus sont essentiels pour assurer
une prise de décision plus éclai-
rée et une planification plus per-
tinente». Les membres de l’APW
proposent, par ailleurs, «la mise
en place d’une commission
mixte qui sera chargée d’élabo-
rer un plan de développement de
la wilaya à l’horizon 2028» et qui
devra «rassembler les différentes
parties prenantes et élaborer une
vision stratégique en vue de gui-
der les actions de développe-
ment à long terme». Il est utile de
rappeler que le wali avait relevé,
lors de son intervention à la ses-
sion en question, en réponse
aux interrogations des élus, le
nombre important de projets lan-
cés depuis ces deux dernières
années. Il a indiquéque «380
projets de développement ont
été lancés entre 2022 et en
2023», précisant ensuite qu’«en
2021, plus de 241 opérations
avaient lancées en sus de 135
autres mises en œuvre en 2022».
Il a également annoncé «l’inau-
guration de 26 projets touchant
26 secteurs durant le mois cou-
rant et le mois de juillet pro-
chain». Au cours de ses interven-
tions, il a relevé «le nombre
important d’opérations dont a
bénéficié le secteur des
Ressources hydriques avec la
réhabilitation ou la réalisation de
plus de 100 forages pour un

enveloppe financière de plus de
200 milliards de centimes sans
compter la construction d’une
station de dessalement de l’eau
de mer». Il a aussi fait savoir que
la wilaya de Béjaïa est classée
parmi les premières au niveau
national en ce qui concerne la
consommation des crédits des
PCD, avec «un taux de 90 %»
contrairement, fait-il savoir, aux
années précédentes, notam-
ment l’année 2021 où le taux de
consommation des PCD n’était
que de 51 %, soit trois points de
plus que la moyenne nationale.
En outre, il a indiqué qu’«en
2022, le taux de consommation
des PCD a évolué à 63 %», ce
qui démontre, selon lui, que «les
opérations retenues ont été exé-
cutées». Pour les membres de
l’APW, «la wilaya ne dispose pas
de ressources propres, de sub-
ventions suffisantes et de pro-
grammes de développement
importants pour atténuer les diffi-
cultés rencontrées par les com-
munes, en particulier dans les
régions rurales». De leur point de
vue, «cette réalité laisse les élus
dans l’impossibilité de pendre en
charge les besoins des
citoyens», ne manquant pas de
parler «du retard important que
connaissent plusieurs secteurs
essentiels au développement
local et social, dont le gel de 109
projets structurants, le report de
nombreuses opérations prévues
et le non-respect des délais de
réalisation». Cette situation, esti-
ment-ils, «compromet la mise en
œuvre des projets d’intérêt
public et entrave le développe-
ment de la wilaya», faisant men-
tion de «lenteurs excessives de
certains organismes dans l’assai-
nissement des dossiers et des
programmes existants».

H. C.

Développement socio-économique à Béjaïa

Le plaidoyer des membres de l'APW
Dans une résolution adoptée à la fin des travaux de la session ordinaire,
tenus les 15, 16, 17 et le 29 mai derniers et portant sur l'examen du

rapport annuel de l'activité de la wilaya, les élus APW ont plaidé pour la
prise en charge d'un certain nombre de projets jugés incontournables

pour le développement socio-économique de la wilaya et l'amélioration
de la vie du citoyen en général.

LA SECOUSSE tellurique
enregistrée dans la wilaya
d’Oran, lundi soir, n’a causé
aucun dégât matériel ou
humain, a-t-on appris, hier, du
chargé d’information à la
Direction locale de la Protection
civile. Le capitaine Abdelkader
Bellala a souligné qu’«après
cette secousse, nos services
n’ont reçu aucun appel des
citoyens et aucune perte maté-
rielle ou humaine n’a été enregis-

trée». Pour rappel, une secousse
de magnitude de 3,2 degrés sur
l’échelle de Richter a été enre-
gistrée lundi soir à 23h08 dans la
wilaya d’Oran, selon le Centre
de recherche en astronomie,
astrophysique et géophysique
(CRAAG). La même source a
précisé que l’épicentre du séis-
me était situé à 9 km au sud de
Mers El-Hadjadj (wilaya d’Oran). 

S. O.

Suite à la secousse tellurique 

Oran : aucun dégât matériel 
ou humain n'a été enregistré

LES SERVICES de la Sûreté
de wilaya d’Alger ont procédé à
l’arrestation de trois mis en
cause dans une affaire de viola-
tion de domicile et de vol sous la
menace dont a été victime une
octogénaire à El Biar (Alger), a
indiqué, hier, un communiqué de
ces services. Les services de
Sûreté de wilaya d’Alger, repré-
sentés par la brigade de la 3e cir-
conscription de la police judiciai-
re d’El-Biar, ont traité une affaire
de constitution de bande de mal-
faiteurs et de vol sous la menace
avec arme blanche prohibée et
de séquestration avec violence,

a précisé le communiqué. Il 
s’agit d’une dame âgée de 86
ans, victime d’une violation de
domicile et de vol sous la mena-
ce avec arme blanche prohibée,
et ce, par des individus cagoulés
qui ont pris un montant de 
80 000 DA ainsi que des bijoux
en or et en argent, ajoute la
même source. L’enquête menée
par les services concernés a per-
mis d’identifier et d’arrêter trois
mis en cause dans cette affaire,
déférés par la suite devant le
parquet territorialement compé-
tent, conclut le communiqué.

Slim O.

El Biar (Alger)

Arrestation de trois mis en cause dans
une affaire de violation de domicile

UNE OPÉRATION de distribu-
tion d’un quota de plus de 1 600
ruches pleines à de jeunes apicul-
teurs par la Direction des services
agricoles (DSA) a commencé
depuis une semaine dans la
wilaya d’Ain Defla, a-t-on appris,
hier, auprès de la direction concer-
née. Un quota de 1 620 ruches
pleines avec équipements est dis-
tribué à 162 bénéficiaires, à raison
de 10 ruches par apiculteur, à tra-
vers 10 communes de la wilaya, a
indiqué à l’APS le chef de service

de l’aménagement rural et de la
promotion du développement au
sein de la DSA, Sid Ahmed Melahi.
L’opération s’inscrit dans le cadre
du programme de développement
de la filière apicole de 2021 et en
application de la décision ministé-
rielle n° 365 du 14 avril 2018, fixant
les conditions d’éligibilité au sou-
tien aux petits agriculteurs dans le
cadre du Fonds national de déve-
loppement rural, a ajouté M.
Melahi. 

H. N. 

Ain Defla

Distribution de plus de 1 600 ruches
pleines aux jeunes apiculteurs

L’extrême droite française
met la pression et menace…

Le maire du Tarn-et-Garonne reçoit depuis quelques semaines
des menaces de mort de la part de l’extrême-droite française
de façon effarante. En effet, sur la place publique, on retrouve

des indications sous forme de flèches montrant comment arriver
jusqu’au domicile du représentant de la République, pour inciter à
lui faire du mal. Il a même été menacé de viol. Il est depuis
quelques semaines sous protection policière, ce qui relève la gra-
vité des faits. Il n’est cependant pas le seul à faire l’objet de telles
menaces. Le 9 mai 2023, le maire de Saint-Brévin, Yannick Morez,
déposa sa démission suite à des menaces venant de l’extrême
droite du fait du déplacement d’un centre d’accueil de demandeurs
d’asile dans sa ville. Les élus dénoncent un manque d’assistance
de la part de l’Etat, ce qui les pousse à un sentiment de solitude
face aux menaces et coups de pression. Des menaces et une haine
alimentées par les déformations de la réalité de youtubeurs tels
que Papacito et d’autres, ce qui les incite à créer ces polémiques
lorsque l’on regarde l’entièreté de leurs contenus et donc de leur
message. Mehdi Mahmoudi

Regards


